

allda mehr Vergnügen an einer schönen Gedancke, an einer Entdeckung in der Natur, und an dem Beweise dieser und jener natürlichen Würckung, als an dem besten Wein und wohl zugerichteten Speisen. Die Lust war so gemäßiget, daß die Schrancken der Vernunft, der Höflichkeit und Bescheidenheit niemahls überschritten wurden.

Diese Gesellschaften wurden von den Göttern beschützt, und von den Menschen für genehm gehalten. Man zeigte sich allda mit solchen Eigenschaften des Verstandes und des Herzens, welche der Gesellschaft, in welche man treten wolte, anständig waren; und Jupiter wurde deswegen ihr Vertrauter genennet, weil er selbst der billige Richter ihrer Grund-Regeln und ihrer Gesetze war. Man darff nur den Plutarchus lesen, so wird man erkennen, daß sie weit reiner und edeler gewesen, als die von Hermogenes so genannte Socratiche Gast-Gebote, von welchen Plato und Xenophon, des Socrates vortreffliche Lehr-Schüler, uns eine Probe mitgetheilet.

Hierher gehöret die glückselige Gesellschaft, worin Cato die angenehmsten Augenblicke seines Lebens zugebracht. Hier sind seine eigene Worte, welche wir dem Cicero zu danken haben: Die Gesellschaften, spricht dieser weise Censor, wurden zu der Zeit, da ich bey der Republic Schatzmeister war, durch solche Personen gestiftet, welche von der Natur geleitet, und von der Vernunft unterstützt wurden. Ich aß das selbst mit den Brüdern, weil aber die Jugend-Hitze von Tage zu Tage abnahm, so war mir  
wenig